
松浪地区まちぢから協議会 平成２７年度 第２回 運営委員会 議事要旨 
 

日時：平成２７年６月１７日（水）９時３０分より１２時まで 
場所：松浪コミュニティセンターホール１・２ 
参加者：浜竹一丁目自治会、浜竹二丁目自治会、浜竹三丁目自治会、浜竹四丁目自治会 

松浪一丁目自治会、松浪二丁目自治会、富士見町自治会、LG富士見町自治会、常盤町自治会緑

が浜自治会、汐見台自治会、出口町自治会、ひばりが丘自治会、美住町自治会 

松浪地区社会福祉協議会、松浪地区民生委員児童委員協議会、松浪地区老人クラブ連合会 

松浪地区地域包括支援センターさざなみ、松浪地区体育振興会、松浪地区スポーツ少年団 

汐見台小学校区青少年育成推進協議会、緑が浜小学校区青少年育成推進協議会 

松浪小学校区青少年育成推進協議会、汐見台小学校 PTA、緑が浜小学校 PGT、松浪小学校 PTA 

松浪学区子ども会連合会、食生活改善推進団体、環境指導員 

   （事務局）茅ヶ崎市総務部市民自治推進課益田 

   （高齢福祉介護課）太田 
 

１ 開会（会長） 
 
２ 地域ケア会議について（茅ヶ崎市保健福祉部高齢福祉介護課） 
  〇地域ケア会議について別紙の資料を基に説明が行われた。 
 （意見・質問） 

○「資源開発機能」という文言は、人的な力のことを指していると思うが、この表現では分かりに

くいのでわかり易い表現にしてほしい。 
 

３ 議事（松浪地区まちぢから協議会の活動について（指定管理業務以外）） 
(１) まつなみだより８月１５日号について 

○下記のスケジュールでまつなみだより８月１５日号発行する。 
○執筆作成を依頼する方には、別途直接依頼する。 

【スケジュール】 
・６月１７日（水）運営委員会 レイアウト案確定 
・７月１５日（水）運営委員会 原稿確定 
・７月１７日（金）校了 
・８月３日（月）納品 
・８月５日（水）発送 
※広報ちがさき８月１５日号は、８月７日（金）もしくは８日（土）着予定 

 
(２) 防災まちぢから応援ツールの取り組みについて 

   ○取り組みとしては、家具の固定、感震ブレーカー、簡易スプリンクラー、景観形成事業 
○松浪自治会館２階の会議室に簡易スプリンクラーを設置予定。市の目標としては、松浪地区で

は２０件設置。簡易スプリンクラーの働きとしては、火災発生時に自動でスプリンクラーが作

動し、消火を行う。まずは、松浪自治会館に設置して、地域の方々に実際に見てもらい、今後



の設置の際の検討に繋げられればと思う。また、高齢者宅設置した場合、誤作動した際の問題

もあると思うので、今回をサンプルとしてもらえればと思う。 
○お金はかかるのか。 
→市が設置する（お金も市が支出） 

○市の推奨設置場所は寝室。 
 ○市役所の窓口はどこか。 

→都市政策課。 
 
(３) 松浪地区防災訓練の実施日について  

○日にちは１１月１５日（日） 
→小中学校の部活動との調整を図った上で決まった。 

○緑が浜小学校では、浜須賀地区の防災訓練も行われている。茅ヶ崎市市民安全部から、学校側の都合も

あるため、浜須賀地区と日にちを揃えられないかとの相談があったが、松浪地区と浜須賀地区の防災訓

練の内容は違い、同時開催は難しいため、当初の予定どおり、１１月１５日（日）で決定した。 
 

(４) 盆踊り大会（８月１５日（土）・１６日（日））の模擬店の実施について 
○別紙とおり、各団体へ依頼。 
○ポップコーン機、購入決定。 

 
(５) 市民集会について（別紙「企画書（案）」、「質問募集のチラシ」参照） 

○事務局より、別紙企画書、チラシについて説明。 
○事前質問の締め切りが６月３０日までとなっているが、厳守か。 
→その後のスケジュールの都合もあるので厳守していただきたいが、どうしても遅れてしまう

場合には、別途要相談。 
○分科会のテーマについては、役員会から助言が出るのか。 

→役員会で案を作り、運営委員会に提案する。 
 

(６) 福祉分野の取り組みについて 
（別紙「福祉分野の取り組みに向けた検討基礎資料（案）参照） 
○別紙資料について説明 
○ふれあいネットワーク交流会で出された意見をベースに、松浪地区まちぢから協議会として、

福祉分野で取り組んでいくことについて、地域の福祉団体を交えながら、意見交換を行ってい

きたい。 
○いつから動き出すということは、明確には決めていないが、徐々に関係団体と話し合いを持て

ればと考えている。 
○福祉部会を、松浪地区まちぢから協議会の今年の活動の一つテーマとして考えており、地域の

福祉団体と意見交換する前に、地区社会福祉協議会、包括支援センターさざなみと進め方等に

ついて話し合いを個別に持ちたいと考えている。 
○ふれあいネットワーク交流会の参加団体に抜けている自治会があるので追記してほしい。 
→全ての自治会を記載する。 

 



(７) 松浪地区の年間カレンダーについて（別紙「カレンダー（案）」参照） 
○松浪地区まちぢから協議会の事業として行う。 
○松浪地区内のイベントを地域住民に周知することにより、地域活性化を図ることを目的に、イ

ベントへの参加・参画するきっかけづくりを行うために松浪地区のカレンダーを作成。カラー

で各戸配付を考えている。 
   ○参加者が誰でも自由に来場可能なイベントと、参加者が限定されるイベントが混在しているの

で、注意書きとして、「★印のイベントは、松浪地区の方であればどなたでもご参加可能です。」、

「★印以外のイベントは、参加者が主催団体の地域の関係者等に限定されます。」という注意書

きを追記した。 
   ○今週中までに、各団体から情報提供をお願いしたい。 

○各戸配付する必要があるのか。 
→松浪地区まちぢから協議会としては、より多くの住民を当事者として、様々な形で地域に関

わりを持ってもらいたいという趣旨から、回覧ではなく各戸配付でお願いしたい。 
→各戸配付する人の年齢が高齢化しているので、できるだけ負担を減らしたい。 
 

(８) 松浪地区まちぢから協議会の HP について 
○アクセスカウンタを設定。何人の人が閲覧したかが把握可能。 
○まちぢから協議会の運営委員会、部会の活動、各団体活動等に掲載。掲載依頼は平松副会長ま

で連絡してほしい。 
 
４ 市民安全部会からの進捗報告 

○別紙資料を基に、平成２７年度市民安全部会の年間計画について説明。 
→了承 

 
５ 防災対策部会からの進捗報告 

○５月２０日（水）総会で部会長が有川委員、５月２７日（水）防災対策部会において副部会長と

して田中氏が選任された。 
○副部会長も委員の有無に関わらず、運営委員会にオブザーバーとしてでも出席できるようにした

方がいいのではないか。 
○６月１８日（木）防災対策部会を開催、平時（発災前）の対策、有事(発災後)の対策について検討

予定。 
 

６ コミュニティカフェ部会からの進捗報告 
○本日の会議のコーヒーもコミュニティカフェ部会でつくったコーヒー。４月度の売上が３０万弱、

年間を通して約５００万の売上を想定している。７月くらいからはランチをスタートしたいと思

っており、売り上げは５００万に近い数字になるのではないかと思っている。 
 

７ 松浪コミュニティセンター・子どもの家「なみっこ」の管理運営について 
○団体登録申込書を配布。委員の所属する団体は、「総会に準ずる集会」、「役員会は月に１回のみ」、

優先予約が可能であるので、団体登録をした上で、優先予約で年間を通して申し込むことが可能。 
 



８ 行政からの依頼事項等について  
 〇 定例・報告事項 
   （１）パブリックコメントについて            （市民自治推進課） 
 
○ 新規事業等 
（１）プレミアム商品券応募に関するチラシの全戸配布について（7/15 号広報に折り込み） 

               （産業振興課） 
 

 
（２）東日本大震災被災地支援活動報告会について（情報提供） 

                         （職員課） 
 
（３）茅ヶ崎警察署による高齢者宅戸別訪問について 

（安全対策課） 
 
（４）市民文化会館耐震補強及び改修工事について（報告）      （文化生涯学習課） 

 
 
９ スケジュールについて 

・６月１７日（水）９時３０分～【第２回運営委員会】松浪コミュニティセンター会議室１・２ 
・７月８日（水）９時３０分～【第３回運営委員会】松浪コミュニティセンター会議室１・２ 
・８月１９日（水）９時３０分～【第４回運営委員会】松浪コミュニティセンター会議室１・２ 
・８月２２日（土）１４時～１６時【第３次実施計画説明会】ホール１・２ 
・９月１２日（土）１３時３０分～【松浪地区市民集会】松浪コミュニティセンター 
・９月１７日（水）９時３０分～【第５回運営委員会】松浪コミュニティセンター会議室１・２ 
・１０月２１日（水）９時３０分～【第６回運営委員会】松浪コミュニティセンター会議室１・２ 

 


